

■ El GDF da por superada la contingencia por el corte del líquido Si no llueve aumentarán las medidas de racionamiento de agua: Ramón Aguirre

■ BERTHA TERESA RAMÍREZ

El gobierno capitalino dio por superada la contingencia causada por el tercer corte del Servicio del Sistema Cutzamala, ya que la mayoría de las 400 colonias afectadas por la suspensión del servicio volvieron a contar con el líquido a partir de este domingo.

“La situación ya está muy controlada, hemos logrado dar agua vía red a la mayor parte de la ciudad”, señaló el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México SACM, Ramón Aguirre, y agregó que las presas del Cutzamala se encuentran en su nivel histórico más bajo, por lo que “dependemos de las precipitaciones que se presenten durante la temporada de lluvias para lograr que los depósitos se recuperen y que no exista una contingencia mayor por falta del líquido”.

Aguirre Díaz afirmó que aunque es muy alta la probabilidad de que las presas se recuperen, se teme que 2009 sea un año seco y que por lo tanto se haga necesario

adoptar nuevas medidas de racionamiento, inclusive la distribución del agua por tandeo.

“Lo más probable es que se recuperen las presas y que no exista una contingencia, pero está la incertidumbre de que se pueda presentar un año seco y que por lo tanto, se deban tomar nuevas medidas”, indicó.

Por lo pronto, lo único que está fijo son los cortes que han acordado los gobiernos del Distrito Federal y del estado de México con la **Conagua** en los plazos y periodos establecidos; asimismo, en junio se prevé una reunión técnica para revisar la estadística de las lluvias, así como los pronósticos que se tienen de éstas, a fin de tomar decisiones con relación “a cómo se puede abastecer al valle de México de manera responsable mediante el Sistema Cutzamala, cuidando el agua de las presas para que no se vaya a generar una crisis mayor”, indicó.

“Si se hace tandeo, si se hacen más cortes, es algo que no está de-

cidido, que es posible, y esperamos que no se cumpla; que llueva lo suficiente para que esta contingencia no se requiera y podamos implementar acciones adicionales, como mejorar las inversiones en infraestructura y disminuir la demanda de la ciudad”, indicó.

El corte del suministro de agua potable al DF “constituye una lección de la que podemos aprender”, dijo el funcionario, quien añadió que el suministro del líquido se ha regularizado en la mayoría de las colonias afectadas, sin embargo la escasez se mantendrá por unas horas más en tres colonias de la parte alta de Álvaro Obregón (Ampliación Tlacoyaque, Paraje El Caballito y Tlacoyaque), así como en 11 colonias de Iztapalapa (entre las que se encuentran Insurgentes, José López Portillo, Justo Sierra, La Era, Las Peñas, Los Ángeles, Anaboya, Hank González y en la Unidad Vicente Guerrero), razón por la cual el GDF continuará dotándolas del líquido mediante pipas y garrafones.

